



Antrag

der Fraktion des SSW

Geschwindigkeitsbegrenzung auf Autobahnen einführen für mehr Klimaschutz und Verkehrssicherheit

Der Landtag wolle beschließen:

Der Schleswig-Holsteinische Landtag fordert die Landesregierung auf, eine Bundesratsinitiative zu initiieren mit dem Ziel, bundesweit die Höchstgeschwindigkeit auf Autobahnen auf 130 km/h zu begrenzen

Begründung:

Deutschland ist das einzige verbleibende Land in Europa, das auf seinen Autobahnen kein generelles Tempolimit vorgibt. Untersuchungen haben gezeigt, dass je schneller ein Fahrzeug fährt, desto höher ist der Schadstoffausstoß.

Vor dem Hintergrund des Klimawandels ist es deshalb geboten, die Geschwindigkeit auf Autobahnen, wie in den anderen Staaten in Europa, entsprechend zu begrenzen, um den Kraftstoffverbrauch zu senken und Emissionen zu reduzieren.

Schleswig-Holstein hat sich selbst ambitionierte Klimaziele gesetzt. Eine Bundesratsinitiative zum Tempolimit wäre ein konsequenter Schritt, um diese Ziele zu untermauern und den Klimaschutz auch auf Bundesebene aktiv mitzugestalten.

Durch die Einführung eines solchen generellen Tempolimits ließen sich Unfälle und die Schwere ihrer Auswirkungen verringern, da die Aufprallenergie und die Reaktionszeit verringert werden.

Sybilla Nitsch
und Fraktion